

„Ökologisch denken, nachhaltig handeln“

Firmengruppe Claus setzt auf Abfallvermeidung und Recycling

Als Unternehmen der Bio- und Reformbranche ist es für die Firmengruppe Claus selbstverständlich, so umweltschonend wie möglich zu arbeiten. Das beginnt bei den Baumaterialien der Hallen. „Das Tragwerk aller unserer Hallen wird aus Holz, einem organischen, nachwachsenden Werkstoff, gefertigt“, erläutert Ulrike Claus. Zum Umweltschutz gehört für die Geschäftsführerin auch die Reduzierung der Lärm- und Schadstoffemission des betriebsinternen Warenverkehrs.

Da ist das Unternehmen auf einem guten Weg, wie Claus findet: Mit dem Neubau, der 2018 fertiggestellt werden soll, wird nicht nur die Lagerkapazität am Standort Sandweier von bisher etwa 8500 auf 11500 Quadratmeter erhöht. Der Erweiterungsbau verbindet die drei bisher bestehenden Hallen zu einem einzigen großen Komplex. „Der Werksverkehr reduziert sich erheblich, da der Ringverkehr auf dem Betriebsgelände vollständig in das Gebäudeinnere verlagert wird“, betont sie. Für den Warenverkehr hat der Neubau einen weiteren wichtigen Vorteil: Dank der acht neuen Rampen werden Anlieferung und Versand zukünftig entkoppelt.

Zudem setzt man auf eine umweltfreundliche Energieversorgung. „Alle Standorte werden mit Ökostrom versorgt“, berichtet die Geschäftsführerin. Kein Wunder also, dass auf den Hallendächern in Sandweier Photovoltaikanlagen installiert sind: Die beiden bestehenden Anlagen nehmen eine Fläche von knapp 3000 Quadratmetern ein und liefern etwa 470 kWp. Eine neue Anlage mit einer Nennleistung von rund 180 kWp wird auf einer Fläche von 1050 Quadratmetern installiert. 70 bis 80 Prozent des Stroms werden für den Eigenbedarf genutzt.

„Ökologisch denken, nachhaltig handeln“, ist die Devise des Großhändlers Claus in punkto Verwertung der Verpackungsmaterialien, und man setzt auch auf einen hohen An-

teil an Mehrwegverpackungen. Ein Kreislauf aus Trennen, Sammeln und Recyceln soll die Umweltbelastung durch Verpackungsmüll so gering wie möglich halten. Als Beispiel für dessen Verringerung nennt Ulrike Claus die Joghurtbecher: Es werde dünnerer Kunststoff verwendet als bei handelsüblichen Marken.

Die Lkw-Fahrer der Firma nehmen wiederverwertbares Material wie Papier, Kartonaugen und Folien mit zurück zu ihren Standorten. Dadurch gelangen die recycelbaren Stoffe wieder in den Wirtschaftskreislauf – Ressourcen werden geschont und Abfall verringert.

Viele Abfälle werden zurückgenommen

Die Mengen an Kartonaugen, die von regionalen Recycling-Unternehmen abgeholt werden, unterstreichen die Bedeutung des nachhaltigen Handelns: An den drei Standorten Sandweier, Fürstenfeldbruck und Dortmund kommen im Monat rund 34 Tonnen des Materials zusammen, erläutert Claus. Die monatlich etwa fünf Tonnen Folie werden zentral in Sandweier gesammelt.

Auch die Zahlen der Mehrweg-Flaschen, die das Unternehmen jährlich ausliefert und wieder zurücknimmt, findet die Unternehmerin beeindruckend: Im vergangenen Jahr kamen zwischen 1,5 und 3,65 Millionen Flaschen von den Kunden zurück. Dabei betont



Die Claus GmbH bildet Azubis in verschiedenen Fachrichtungen aus.

Foto: Claus GmbH

Ulrike Claus, dass die Fahrer maßgeblich zum Funktionieren des Mehrweg- und Pfandsystems beitragen: „Sie nehmen das Leergut mit, zählen und dokumentieren es; so kann die Pfandgutschrift letztlich korrekt erfolgen.“

Nachhaltiges Handeln sei auch eine Frage des Bewusstseins der Mitarbeiter, ist Claus überzeugt. Deshalb bildet die Firma zukünftige Leistungsträger seit vielen Jahren selbst aus, etwa Fachlageristen, Fachkräfte für Lagerlogistik und Kaufleute im Groß- und Einzelhandel.

Im vergangenen September haben 16 neue Azubis bei der Claus Reformwaren Service Team GmbH begonnen, einen Beruf zu erlernen. Seit 2016 im Ausbildungsportfolio ist der Beruf des Informatikkaufmanns. Ab Oktober 2017 ist erstmals ein Platz für das duale Studium im Studiengang BWL-Deutsch-Französisches-Management vorgesehen.

„In den vergangenen zehn Jahren hat sich die Mitarbeiterzahl verdreifacht“, berichtet Ulrike Claus. Produktentwick-

lung, Markenpflege, Strategie, Personal benötigt. Aber auch für die verschiedenen Lagerbereiche und Kommunikation würden immer wichtiger und mehr qualifizierte sowie engagierte Mitarbeiter gesucht, so Claus. (fuv)

Zum Thema

Unternehmen ist deutschlandweit tätig

Die Claus Reformwaren Service Team GmbH wurde 1964 von Sonja und Heinz Claus gegründet. Neben dem Stammsitz in Sandweier hat das Unternehmen zwei weitere Standorte in Deutschland: seit 2009 in Fürstenfeldbruck und seit 2012 in Dortmund. Claus beliefert mit eigener Logistik und Fuhrpark – dazu gehören 40 Lkw – Reformhäuser in Baden-Württemberg und Logistikplattformen in Österreich, der Schweiz und Frankreich. Die Unternehmensgruppe besteht aus mehreren Firmen. Die Tochterfirma Pural Vertriebs GmbH liefert neben dem Großhandelssortiment Bio-Produkte der gleichnamigen

Eigenmarke an Naturkostläden im Bundesgebiet. Weitere Tochterfirmen sind seit 1992 Pur Aliment S.A.R.L. in Frankreich und seit 1994 PHAG GmbH (Schweiz). Das Sortiment umfasst etwa 20000 Produkte – überwiegend in Bio-Qualität – mit den Schwerpunkten Lebensmittel (auch gekühlt), Nahrungsergänzung, Naturdrogerie und -kosmetik. Die Firmengruppe Claus beliefert rund 5000 Kunden und erzielt einen Jahresumsatz von etwa 175 Millionen Euro. Es werden mehr als 400 Mitarbeiter beschäftigt. Geschäftsführer sind Heinz Claus und seine Tochter Ulrike Claus. (fuv)



Das Sortiment der Claus GmbH umfasst rund 20000 Produkte.



claus
Reformwaren Service Team GmbH

Bio
c'est
la vie
PURAL

**Partner der Bio- & Reformbranche
und attraktiver Arbeitgeber in der Region**

Neugierig auf über 8.500 Bio-Produkte?



Claus Reformwaren Service Team GmbH

Kiefernstraße 11 · D - 76532 Baden-Baden
Tel.: 0 72 21 / 50 96 0
e-mail: info@claus-gmbh.de · www.claus-gmbh.de

Wir sind ein führender Großhändler für Bio-Produkte, Reformwaren, Nahrungsergänzungsmittel und Naturkosmetik für Fachhändler in Deutschland, Frankreich, Österreich und der Schweiz. Als expandierendes Familienunternehmen beschäftigen wir an drei Standorten 360 Mitarbeiter/innen.

Mehr über Stellenausschreibungen erfahren unter:
<http://www.claus-gmbh.de/offene-stellen/>

Wir
suchen Sie!
Bewerben Sie sich
jetzt.